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区卫健局：抓好疫情常态化防控  推进健康拱墅建设
本报讯 近日，区卫健局召开

局机关全体人员学习会，传达学

习区委全会精神，部署贯彻落实

举 措。始 终 抓 好 疫 情 常 态 化 防

控，以“外防输入、内防反弹”为

重点，完善平战结合机制，着力

健全精密智控、资源统一调度、

指令实时下达、防控协同行动的

公共卫生应急指挥体系。全面提

升公共卫生服务，创建省家庭医

生签约服务培训基地及示范点，

开展 家庭医 生线 上线下连 续 性

服务，实现重点人群随访管理、

电子处方和居家远程监测服务。

继续加强“舒心就医”建设，不

断提 升服 务能力和服 务 效率。

深 化 推 进 健 康 拱 墅 建 设，加 快

构建大健康治理体系，深入开展

“人人动手清洁家园”爱国卫生

运动，落实公共场所控烟行动。

打造一批 具有区域 特 色的健 康

支持性环境，全力创建国家级健

康促进区。积极构建主体多元、

模 式 多样、服 务 灵 活 的 托育服

务体系，高标准打造“阳光小伢

儿”品牌。

区公安分局：凝聚合力推动社会治理体系现代化
本报讯 近日，区公安分局通

过党委会专题学习研究、科所队

长专门学习部署等形式，多层面

传达贯彻区委全会精神，加快推

动公安领域社会治理体系和治理

能力现代化。奋力展现护航保障

新作为，建立完善风险防范“五

项 机 制 ”和 风 险 处 置“三 项 清

单”，不断提升社会治理、隐患清

理、服务管理能力。奋力凝聚基

层共治新合力，聚力开展基层基

础“四晒”活动，推进10个“非警

务警情处调站点”和联勤警务站

建设，绘制“警情指数”晴雨表，

推动降警控案提质增效。奋力实

现打击提升新优势，围绕扫黑除

恶等“三项战役”，全力抓实打击

主业，进一步提升专业研判、合

成作战，做到“大案快破、小案多

破”。奋力激发智慧驱动新活力，

高质高 效 推动 智慧安防小区 建

设，强化数据汇聚和实战运用。

奋力打造队伍素养新高地，细化

落实从严管理、爱警惠警各项举

措，聚焦“执法规范”提标工程，

有序推进“全警实战大练兵”，

全方位提高民警警务实战综合能

力，锻造“三能四强”公安铁军。

区发改经信局：紧盯项目建设推动经济高质量发展
本报讯 近日，区发改经信局

召开全局会议，传达贯彻区委全

会精神。持续推动经济高质量发

展，对照15项重要经济指标、7项

转型升级指标和22项高质量发展

指标，进一步加强重点企业监测

和经济形势分析研判，加快推动

工业企业产能恢复和旅游、餐饮

等行业回暖，持续强化投资项目

节点推进机制，确保各项指标走

在全市前列。加快推动牵头专项

行动，加快重大产业项目进度，推

动头部企业入驻，提升平台经济

效益产出。紧盯节点抓进度，推

动重点项目早开工、早竣工、早投

用。紧盯国行、世行一流营商环境

标准做好查漏补缺，不断优化营

商环境。推动规上工业增加值核

心指标转正，加快谋划杭钢区块

发展。大力推动产业中心建设，

重点抓好牵头智慧物流产业中心

建设工作，依托顺丰等物流龙头

企业，延伸拓展物流综合服务产

业链，形成拱墅未来产业格局新

的增长极。全力推动“十四五”

规划编制，重点围绕运河集团等

省市属单位，智慧网谷小镇等产

业平台，新制造业等行业，做好

“十四五”规划纲要编制工作，为

今后五年发展谋篇布局。

区投促局：强化队伍建设  坚定不移抓“双招双引”
本报讯 近日，区投促局组织

召开局班子及中层干部会议，传

达学习区委全会精神，部署贯彻

落实举措。坚定不移地抓好大项

目招商，紧紧围绕外资招引、亿元

以上固投项目等重点指标，以重

点地块、重点楼宇为依托，以500

强、央企国企为主攻目标，加大

招引对接跟踪力度，推进芯空间

等重大项目及时落地。坚定不移

地抓好产业招商，以集成电路设

计、数字内容等六大产业为“主

心骨”，以北部软件园、智慧网谷

小镇等产业平台为“主战场”，大

力引进工业设计、大数据、数字

内容等产业项目，逐步形成完善

的产业生态圈。坚定不移地抓好

队伍建设，不断强化队伍的政治

和业务素质，全力打造一支招商

铁军，打好投促工作的攻坚战。

本 报讯（记 者 王苑阳  通 讯

员 倪霖娇）变“来 回跑”为“数

据 跑 ”、变“人 力 管 ”为“ 智 能

管”……越来越多的拱墅人，正切

身感受着“最多跑一次”改革带来

的便利。

在推进“最多跑一次”改革过

程中，我区以提升群众办事体验感

和满意度为出发点和落脚点，不断

提升机关单位工作效能，扎实推

进改革各项工作落实落细。

减负提速齐推进 
全力优化营商环境

“第一次这么快速拿到新鲜

热腾的执照，‘最多跑一次’改革

给我们企业带来了实实在在的便

利。”近日，邂蟹礼（浙江）生态农

业科技发展股份有限公司经办人

在区行政服务中心市场监管窗口

前接过了我区首张新设股份有限

公司营业执照。这也标志着，以后

股份有限公司（内资非上市）相关

业务在拱墅就能办理。

一直以来股份有限公司注册

登记只能在省市市场监管局办理。

如今，好消息传来，7月起，注册资

本3000万元以下的股份有限公司

的设 立、变 更、注销登记等手续

都能在区行政服务中心市场监管

窗口办理了。“这次登记职权的下

放，大大方便了我区非上市股份有

限公司，提升了企业获得感。”区

市场监管局相关负责人表示。

在“最多跑一次”改革的道路

上，我区商事登记制度改革有力有

序，此外加速推进投资项目落地投

产的功课也始终未曾落下。

近日，规划资源拱墅分局牵头

完成了小河公园项目的选址论证审

批工作。值得一提的是，当天就办

好了项目“两书合一”审批，为后期

的快速推进打下基础。“因为疫情

的影响，项目起步时间比计划时间

晚，为此，规划资源局牵头，多部门

合力推进，加快项目审批速度，为

我们建设单位提供优质服务，保证

了项目进度。”小河公园项目工作

人员表示目前工作推进顺利。

项目是经济社会发 展的“生

命线”。我区通过提前介入项目方

案设计谋划阶段，开展模拟审批

服务，合力加快项目推进，助力大

城北开发建设。今年以来，累计立

项项目59个，涉及投资金额约284

亿元；开工项目24个，竣工项目14

个；累计签订土地出让合同地块16

块，出让金额约106亿元。

下好联审联办先手棋
高效办好“百姓事”

“2分 钟 就 用第三方 支付 完

成了缴税，20分钟就完成了验车、

上牌。”刚置换了新车的张女士激

动地说，“缴税、上牌不用在税务

局、车管所来回跑了，在4S店喝杯

咖啡的功夫，牌照就上好了。”

今年复工复产以来，我区率先

在全市范围内试点推广“购车一件

事服务”。以往驾驶新车上路前，

购车人往往要花费两三天的时间

“多头办理”各种手续。如今，“多

头奔波”已变为在销售企业的“一

站式”办结。通过“易税通”App，

我区将车辆购置税缴税业务拓展

到4S店，真正打通纳税服务的“神

经 末梢”，进一步拓展 办税 服 务

面，也为4S店吸引了不少人气。

在“最 多跑一次”改 革推 进

中，我区不断向公共服务、社会治

理等领域延伸扩面，老百姓在不动

产事项办理方面也收获了实实在

在的幸福感。

“ 太 感 谢 你 们 了，谢 谢、谢

谢……”周女士委托家中丈夫办理

名下房产的手续终于进入了下一

办理环节。近日，区行政服务中心

不动产登记窗口进行了一次特殊

的视频连线。视频连线的这一端

是不动产窗口工作人员余薇薇，另

一端是受疫情影响不方便回国办

事的周女士。余薇薇一手拿着手

机，一手拿着身份证，仔细比对证

件和手机里的人脸，查验身份无

误后，完成了陈女士委托事项的视

频录制。

我区全力实施“最多跑一次”

改革，助力便民服务提质增效，得

到了群众的高度认可。区行政服务

中心对现场服务“一次一评”、网

上服务“一事一评”，今年3-4月，

我区“最多跑一次”满意率97%，

在主城区中排名第一。

明确主攻方向
推进重点领域改革

深化“最多跑一次”改革，拱

墅蹄疾步稳。为进一步助力“最多

跑一次”，下半年，我区将继续在

政务服务、便民利企等重点领域

做文章。做优做强“互联网+政务

服务”，申请政务服务事项全面接

入政务服务2.0平台，进一步让政

务服务好办、易办。同时计划推出

一批高频政务服务事项，实现“申

请零材料、填报零字段、审批零人

工、领证零上门、存档零纸件”智

能“秒办”，加快减少窗口人工压

力。推进“移动办事”服务升级也

是主攻方向。区行政服务中心尝

试通过丰富高频应用场景，实现

“移动办”“自助机办”“不见面审

批”，打造“指尖上的行政服务中

心”。优化“一件事”改革全流程，

加速推进省级41件“一件事”事项

落地应用，线下推进一窗办、就近

办、全域办，线上加快实现会办、

好办、快办的愿景。

此 外，我区将便民利企 服 务

提档升级，加快智慧政务大厅3.0

系统建设，推进“一次刷脸、全域

通办”智能化 改 造。在完 成区行

政服务中心改造后，统筹推进全

区各街道便民服务中心取号系统

升级改造，实现取号信息系统共

享，全区政务大厅“一次刷脸、全

域 通办”，不断提 升 群众 办 事体

验感。

为企业添活力  让百姓办事易

拱墅“最多跑一次”跑出服务“加速度”
学习贯彻区委七届九次全会精神

近日，区城建发展中心传

来好消息：祥符桥传统风貌

街区重要项目之一——五里塘

河河道整治项目迎来首座跨钢

桥吊装完成。此次吊装的是五

里塘河上的二号桥，跨度为32

米，为钢结构箱型桥梁，项目采

用工厂分段制作、现场拼装、

整体吊装，像拼积木一样实现

组装式安装。

据介绍，钢桥吊装完成

后，后续将进行桥面铺装、栏

杆和幕墙安装等工序。此外，

一号桥将于8月底开始安装，

预计9月中旬完工，五里塘河河

道整治项目也将于2021年年初

完工。

记者 梦诗三悦 通讯员 韩金  

祥符桥传统风貌街区首座跨钢桥完成吊装

本报讯 近日，习近平总书记

对制止餐饮浪费行为作出重要指

示，强调要加强立法，强化监管，

采取有效措施，建立长效机制，

坚决制止餐饮浪费行为。要进一

步加强宣传教育，切实培养节约

习惯，在全社会营造浪费可耻、节

约为荣的氛围。

据了解，2018年《中国城市餐

饮食物浪费报告》披露，中国餐饮

业人均食物浪费量为每人每餐93

克，浪费率为11.7%。如此餐饮浪

费现象，触目惊心、令人痛心。

在拱墅，餐饮行业 发达，胜

利河美食街、万达金街等美食街

人气爆棚，综合体内餐饮店铺齐

聚，那么这些地方是否存在餐饮

浪费现象？又有何杜绝浪费的良

策？近日，本栏目记者深入我区美

食街、综合体、机关单位食堂等

地，对相关餐饮店铺进行实地走

访调查。

在运河上街新白鹿餐厅，记

者惊喜地发现，为了减少餐饮浪

费现象，推出了“小份菜”。打开

微信扫码点餐，薄冰豉油肉、脆

皮童子鸡、蛋黄鸡翅、一品开背虾

等一系列招牌菜相较以往多了小

份量这一选择。据餐厅前厅经理

王田旭透露，“小份菜”今年五月

一经推出，就得到了不少客人青

睐，效果颇好，“这几个月下来，

明显 发 现 剩 菜 量比以往减 少很

多。以前每万元营业额，大概会

产生120升泔水，推行小份菜后，

泔水量下降30%。”正在新白鹿

吃晚饭的顾客也道出了心中感慨：

“以前菜品份量多，吃不完也是

迫不得已。现在新白鹿推出小份

菜，可以根据人数和食量进行选

择，这个做法节约又贴心。” 

在胜利河美食街，记者随机

走访了老头儿油爆虾、川味观、

南翔馆等三家餐饮 店，“光盘”

率总体较高。一位在老头儿油爆

虾餐饮店用餐的顾客告诉记者：

“在点餐过程中，服务员会和我

们反复核对菜单，提醒我们不要

点多了。”川味观餐饮店负责人告

诉记者：“我们许多菜品都分大

份和小份两种，小份菜点单率较

高。顾客用餐完有剩余时，我们也

会主动询问是否要打包。” 

在万达金街，记者也随机采

访了多家夜宵餐饮店铺。问及浪

费现象，一家名为赤焱串吧的餐

饮店主立即向记者大吐苦水，她

表示这样的现象非常普遍：“许

多时候是单位集体来聚餐的，点

菜时不注意节制。还有一些情侣

顾客，点菜点多了，男方可能出于

面子，也不好意思打包带走，只能

都留在餐桌上，造成了一定量的

浪费。”一家名为胖老六857的餐

饮店店主则表示，尽管他们在点

菜时会做一些提醒，但还是有不

少顾客为体现“好客”而点过多

的菜。在店铺后厨，该店主向记者

展示泔水桶，截至晚上十点已经

装满了整整一大桶，其中不乏大

量主食和剩菜。

杜绝“舌尖上的浪费”，党员

干部更应该以身作则，但是在拱

墅区政府食堂，记者发现浪费的

情况仍或多或少存在：米饭半碗倒

掉、菜肴只动了几口就扔在一边的

现象时有发生。据食堂相关工作

人员透露，每天中午，区政府大概

有千余人就餐，产生的残羹剩饭

重量达到200斤左右，去掉骨头、

果壳等，浪费的量也着实不小。

全区面上情况又如何呢？记

者从 区 城 管局 垃 圾 分 类 办了解

到，目前我区所有居民产生的易

腐垃圾总量去水后约为170-180

吨/天，所有商户产生的易腐垃圾

总量去水后约为47-60吨/天，其

中也包含被浪费的食物。

“ 谁 知 盘 中 餐，粒 粒 皆 辛

苦。”厉行节俭、反对浪费在任何

时候都不过时，也必须成为一个

反复提倡、时时号召的举措。杜

绝浪费行为，需要靠个体的自觉，

个体的自觉则依托于社会完善的

体制机制。随着就餐方式不断变

化，浪费的形式花样也日益增多。

如何让节约不停留在“口”上，而

真正落实到“口”中，是党委政府

和社会各界接下来需要认真研究

的课题。

杜绝“舌尖上的浪费” 今天你“光盘”了吗？

万达金街某夜宵店22时泔水桶满满一桶，不乏剩菜剩饭 万达金街某餐饮店食客离开后留下大量主食浪费


